



El Paraninfo de Derecho fue el escenario elegido para la entrega de diplomas a los alumnos

# Clausura oficial del II Programa de Doctorado en Castilla-La Mancha

Setenta alumnos han logrado la suficiencia investigadora por la Universidad de Córdoba tras finalizar los dos cursos de doctorado cuyas clases se han impartido en el Colegio de Médicos de Ciudad Real.

---

*Colegio Oficial de Médicos de Ciudad Real*

---

Con la entrega de diplomas a los setenta alumnos participantes concluía el II Programa de Doctorado en Medicina y Cirugía de Castilla-La Mancha en un emotivo acto cuyo broche de oro lo puso el Dr. **EDUARDO COLLANTES** con su lección magistral sobre "Nuevas estrategias terapéuticas en artritis reumatoide".

## Una nueva edición

El II Programa de Doctorado, cuyas expectativas han superado al curso precedente, volverá a ponerse en marcha en octubre de este año. Se ha suscrito una prórroga del convenio firmado entre el Colegio de Médicos de Ciudad Real y las Universidades de Córdoba y Castilla-La Mancha, que permitirá que estos cursos puedan seguir desarrollándose en nuestra provincia, acercando al colegiado una formación de calidad. Tal y como venía ocurriendo hasta la fecha, los colegiados tenían que desplazarse a otras ciudades (Madrid y Córdoba, principalmente) para formarse como doctores. El Colegio de Médicos, en su lucha por lograr mejoras para el colectivo sanitario propició la realización de este Programa en Castilla-La Mancha y según los asistentes a la clausura su implantación fue posible gracias al empeño del presidente del Colegio de Médicos de Ciudad Real, **PASCUAL CRESPO CRESPO**.

Además del presidente del Colegio, en el acto de clausura estuvieron presentes **PEDRO CARPINTERO**, del Departamento de Especialidades

Médico Quirúrgicas de la Universidad de Córdoba, **JOSÉ MARÍA MENÉNDEZ**, vicerrector de la Universidad de Castilla-La Mancha, y **EDUARDO COLLANTES**, vicedecano de Asuntos Hospitalarios de la Universidad de Córdoba y director del II Programa de Doctorado en Castilla-La Mancha. Todos ellos felicitaron a los alumnos por su tesón y por su aprovechamiento del curso.

## Reconocimientos

El Dr. **CRESPO** durante su intervención explicó a los asistentes los obstáculos que se tuvieron que salvar en su día para poner en marcha el Programa, esfuerzos de dar por buenos si se tienen en cuenta los excelentes resultados obtenidos. De hecho, una gran parte de los alumnos del I Programa de Doctorado ya ha leído su tesis doctoral.

Al mismo tiempo, ensalzó la valía humana y profesional de todo el equipo de doctores encargados de la formación de los alumnos ciudadrealeños. Tuvo un agradecimiento especial para la Dra. **PILAR FONT**, coordinadora de este II Programa de Doctorado por su capacidad, su implicación, y su esfuerzo por obtener el mejor rendimiento de los cursos.

## Haciendo historia

Este segundo Programa de Doctorado ha incorporado algunas novedades con respecto al primero. Ambos tenían dos años de duración pero en esta última ocasión, en el primer año se

impartió formación teórica por doctores de Córdoba, Ciudad Real, Granada y Madrid, y en el segundo se ha desarrollado la fase de investigación en el que los alumnos han realizado un proyecto de investigación con el que finalmente han obtenido la suficiencia investigadora por la Universidad de Córdoba. Había 20 créditos para el primer año y 12 para el segundo y se podían convalidar hasta 9 créditos.

El curso teórico se inició en noviembre de 2002 y duró 20 fines de semana (viernes y sábado)

## Coordinadores

**EDUARDO COLLANTES** ha sido el director general de los dos programas de Doctorado. Coordinó el primer curso, y en el segundo nombró a **PILAR FONT**, una persona de su absoluta confianza, para llevar la coordinación de los cursos. La Dra. Font siguió contando, por supuesto, con el apoyo, experiencia y asesoramiento del Dr. Collantes.

**EDUARDO COLLANTES** es Jefe de Servicio de Reumatología del Hospital Reina Sofía de Córdoba.

Por su parte la Dra. **PILAR FONT** forma parte del Departamento de **EDUARDO COLLANTES** desde el año 2000, y lleva desde esa fecha controlando pacientes de ensayos clínicos al tiempo que continua su labor investigadora.

Es Master en Metodología de Investigación en Ciencias de la Salud y diplomada en Epidemiología y Salud Pública. ▲

